

viva **sevilla**
vivasevilla.es



Actualidad | España
Insólito

El rey emérito denuncia a Revilla por “injurias” P7

TRIBUNALES La Audiencia rechaza que la Sección Séptima de Mercedes Alaya incurriese en una “extralimitación de funciones”

P3

Los técnicos niegan injerencias en el concurso minero de Aznalcóllar

MESA DE CONTRATACIÓN Interventor y letrada de la Junta coinciden en que no recibieron indicaciones externas ni apreciaron indicios de apañeo **SOLVENCIA** Aunque no fuera habitual el respaldo de Grupo México, quien pujaba era Minorbis **CRITERIOS** De los quince establecidos, sólo cuatro eran económicos y primaba mucho el ambiental



Refuerzo para el ficus

Zapatas de anclaje y puntales están reforzando la estabilidad del ficus centenario ubicado en el parque Rosario Valpuesta, en el campus de Pirotecnia P5 AYTO

Moreno: La universidad pública y privada son “complementarias”

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, defendió ayer que la universidad pública y la privada son “complementarias” y que hay que “fijarse en la calidad que ofrecen ambos sistemas”, que existen en todas las naciones de Europa e incluso en China, un “país comunista”. Lo ha hecho en respuesta a la vicepresidenta del Gobierno, María Jesús Montero, que ha dicho que las privadas son una “amenaza para la clase trabajadora” P6

Robles dice que España llegará al 2% en gasto militar antes de 2029

La ministra de Defensa, Margarita Robles, ha asegurado que el Gobierno llegará al 2% del PIB en gasto militar “muy anticipadamente” a 2029, hasta ahora el objetivo que se fijaba España P7

Sumario

Jardines de Hércules
La ubicación del parque de Lipasam será negociado

P4

Deportes

Real Betis
La felicidad de Antony gracias a Heliópolis

P13

Sevilla FC
Los millones no saltan a jugar al campo

P13


siete

El cementerio de los ingleses**Lo del libro de Bretón**

John Sullivan



Pocas veces el anuncio de la publicación de un libro llena tantas portadas y minutos de televisión como el relativo al libro de Luisgé Martín sobre el crimen de José Bretón. La polémica sobre si debe publicarse o no ese libro, El Odio, ha dado mucho que hablar y pensar a la sociedad en general. Personalmente, pienso que es muy triste que una noticia en el ámbito literario cobre especial relevancia sólo cuando Netflix quiere basarse en un libro para lanzar una serie o cuando lo acompaña un contexto tan macabro como el del parricida de Córdoba.

José Bretón secuestró a sus hijos, los drogó hasta la muerte y trató de hacer desapa-

recer los cuerpos haciéndolos arder entre cantidades industriales de leña y combustible. Recuerdo que, entre los restos de la hoguera, se encontró una mesa metálica cuya función era elevar aún mucho más la temperatura de aquella combustión para tratar de desintegrar los cuerpos. Sólo la aparición de unos pequeños huesos pudo dar fin a la incertidumbre sobre el paradero de los dos pequeños. Más tarde, se supo que el asesino había culpado a su ex mujer de lo ocurrido y había dicho que "si yo no los tengo, ella tampoco los tendrá".

Desconozco el contenido del libro, pues su publicación se ha suspendido de forma indefinida. No obstante, la polémica, la suspensión de la publicación de El Odio y el anunciado boicot por parte de decenas de librerías, me preocupan sobremanera. No por lo que ocurra con este libro, cuyo concepto (in-sisto, sin conocer aún el contenido) puede parecerme deleznable o interesante según el caso; más bien, por el precedente que se puede crear fomentando el boicot o la no publicación de ciertos libros en otras casuísticas. Por ejemplo, antes de publicar Tú mataste a Dummivampi, he publicado libros de narrativa erótica: ¿se imaginan que este precedente pudiera auspiciar una hipotética censura a ese libro si se diera un cambio en la sociedad hacia el puritanismo? ¿Se imaginan que vuelven oscuros tiempos pasados en los que la ideología pueda matar libros en el fuego o encerrarlos en algún almacén?

Esta columna no es una defensa de este libro en concreto, sino la preocupación por que de aquí saquen la llave para traer de vuelta la censura. Hoy se puede hacer por lo macabro del caso al que se refiere y el dolor de una madre revictimizada, lo cual comprendo y comparto. Mañana puede ser porque el libro no guste a según qué instancias de poder, porque meta el dedo en la llaga de alguno de esos poderes no electos que rigen el país o porque desentierne un conflicto ideológico que, por otra parte, nunca se ha ido del todo.

¿Se imaginan que se ordene el secuestro judicial de una revista satírica porque en su portada se caricaturiza al Rey con la Reina en la intimidad de su alcoba (por decirlo finamente)? ¿Se imaginan que se prohíba una portada por meterse con el Belén y, por tanto, ofender a los católicos? ¿Se imaginan censurar a un cantante porque su canción molesta a un presidente del Gobierno? En realidad, no hace falta. Si conocen El jueves, Mongolia o la canción Cuervo Ingenuo de Javier Krahe, saben ustedes que ocurrió.

Y sí, me preocupa que esté pasando. Me inquieta que se pueda hacer sin disimulo. Me preocupa que El Odio sea la puerta para que el odio traiga la vuelta los autos de fe. Hoy, la censura al libro puede tener sentido por ser sobre un asesino; mañana, puede ser la puerta por la que traer de vuelta a la Santa Inquisición. U otra canción de Javier Krahe: La hoguera.

Mirando la bahía**Huele a azahar**

Patricio González



Son fechas hermosas en nuestra comarca del Campo de Gibraltar, en los naranjos de las ciudades comienza a «reventar» el azahar que da ese perfume tan característico a sus calles. Además el aroma del azahar se funde con las nubes de incienso que salen de cada tienda, cada una viviendo la Semana Santa y la Cuaresma a su forma: «Aquí huele a Calvario», «Aquí huele a Silencio», «Aquí huele a Medinaceli, a Esperanza, a Ecce Homo» y que grato resultan esos aromas únicos que sabemos disfrutar como pocos.

Pero también es cierto que miramos con recelo al cielo, que contrastamos las posibles previsiones meteorológicas, que no se quiere oír, ni en broma y ni en serio, de lluvia para esas fechas y se reza «por que siga este buen tiempo hasta el Domingo de Resurrección a las nueve de la noche».

Son las preocupaciones de los cofrades allá donde ya no hay que perderse un triduo o un Vía Crucis, un pregón, una exaltación, un ensayo de una cuadrilla o ir poniendo marchas procesionales que «ambientan» el lugar y que hacen que la comarca entera huela y suene diferente.

Entrar en nuestras iglesias es un ejercicio de sensaciones, de estímulos, de olores, se colores, de buen gusto, de ver a los titulares e imaginarlos pronto en el paso y en la calle. Y, yendo más allá, poniéndolos en las calles de Algeciras, o de La Línea, San Roque, Tarifa, Los Barrios, Castellar, Jimena y

Tesorillo entre nubes de incienso, calor de justicia y gente apiñada rezando una fervorosa oración al paso de su Dolorosa o su Nazareno.

Gotas de fe fundidas que van cayendo al suelo, palcos que esperan, con ilusión, el transitar de las hermandades y no mirar al cielo ni escuchar hablar de lluvia allá donde las pasiones se unen a las devociones y se quiere disfrutar de la Semana más grande, de la Semana Santa.

Ojalá todo salga bien, ojalá podamos disfrutar de la Semana Santa. Ese es mi deseo y mi opinión.

Imagen del día**La reina Letizia en Granada**

La Reina Letizia acudió ayer a Granada con motivo de la presentación de la Cátedra en Psico-Neuro-Inmunología-Clinica, una ciencia que estudia la interacción y comunicación entre los diferentes sistemas corporales. En la imagen, junto a la alcaldesa de Granada, Marifrán Carazo, ALEX CAMARA | EP

**Lectores en red**

andaluciainformacion @andaluciainf

El rey emérito reclama 50.000 euros a Revilla por injurias

■ Para ponerse a mear y no echar gota **Laure Fuentes**
Y a ti quién te reclama??

Carmina Lamadrid
Y quién te reclama a ti andaaaa

Ani Melero Buela
Pues si tiene derecho me parece bien

María Jose Navas Fernandez

El gasto en la cesta de la compra crece un 2,2% en febrero

■ Un 2,2 sobre lo infumable que ya era y la vivienda un 3% más en el primer trimestre, las nóminas de ahora son casi igual que las de 2006.¡ Que estamos haciendo! Que estamos aguantando, que le pasa a la gente.

Álvaro Zuazo Terrero
Pues la gasolina y la luz han baja-

do **Antonio A Gómez**

Jueces y fiscales exigen respeto a Montero

■ En ningún país democrático europeo el gobierno o los ministros atacan a la independencia judicial ya que eso supondría una atraque a la democracia; solo en España ocurre que ministros del gobierno ataca a los jueces. **Damian Pimentel**

Sevilla

El exdirector de la Faffe se acoge a su derecho a no declarar en la causa de las contrataciones

Los policías denunciados recurrirán la sentencia de María León para que se eleve su condena

AZNALCÓLLAR Dos de los miembros de la mesa de contratación coinciden en que la oferta de Minorbis era más ventajosa que la de Emerita

Técnicos niegan injerencias o indicios de amaño

INTERVENTOR Ve claro que quien pujaba era Minorbis aunque tuviera el respaldo de Grupo México

LETRADA Asegura que de los quince criterios, sólo cuatro eran económicos y el ambiental pesó mucho



Un momento de la primera sesión del juicio por el concurso de los derechos de Aznalcóllar. EP

SEVILLA. A. Q. Q. | Dos de los técnicos de la mesa de contratación en el concurso por los derechos de explotación de Aznalcóllar han rechazado ante la Audiencia de Sevilla, que juzga presuntos delitos de prevaricación, tráfico de influencias, malversación y fraude, que existiesen indicaciones ajenas o indicios de amaño, coincidiendo en que la oferta de Grupo-México Minorbis era mejor que la que presentó Emerita, denunciante en el caso.

Así, José Marcos A. P, interventor de la Junta de Andalucía y miembro de la mesa de contratación, ha negado insistentemente que recibiese cualquier "indicación" externa para el resultado del procedimiento y ha asegurado que no tuvo nunca sensación de que mediase un amaño.

Según ha declarado el acusado en más de una ocasión,

a preguntas de la fiscal y de su defensa, que como miembro de la mesa de contratación, no recibió ninguna "indicación" previa o ajena a dicho órgano para el resultado del proceso se evaluación de las ofertas que concurrían, que eran las de Minorbis con el apoyo de solvencia de Grupo México y la de Emerita, que tras no ganar el concurso denunció por vía penal.

La propuesta de adjudicación en favor de Minorbis, según ha aseverado, deriva de que fue "la mejor oferta", exponiendo que aunque entonces "no era lo más común" que Minorbis aportase como solvencia económica el apoyo de Grupo México, "hoy en día sí" es habitual, además de que la fórmula "encaja perfectamente en el concepto de operador económico" de las directivas europeas. Eso sí, ha precisado que "siempre estu-

vo claro" que quien pujaba era Minorbis.

Pastora S. C, letrada de la Junta y vocal de la mesa, ha negado insistentemente cualquier "interferencia, influencia o sugerencia" externa en su labor y ha defendido que la oferta elegida era "la más ventajosa". A pesar de que la oferta de Emerita era de más de 600 millones frente a los 300 de Minorbis, ha precisado que los baremos del concurso giraban en torno a "15 criterios" y "sólo cuatro" eran de índole económica.

Los aspectos de ámbito ambiental, según ha argumentado, tenían un peso "altísimo" en el baremo, dada la catástrofe de Boliden, y en la suma de los parámetros, la propuesta de Minorbis contaba "con la mayor puntuación" global, con lo que la mesa de contratación la escogió como "la más ventajosa".

La Audiencia rechaza una "extralimitación de funciones"

SEVILLA | La Sección Tercera de la Audiencia de Sevilla ha resuelto las cuestiones previas planteadas por las partes en el caso Aznalcóllar, rechazando sobre todo que la Sección Séptima, con un tribunal participado por la jueza Mercedes Alaya, incurriese en una "extralimitación de funciones" en sus órdenes de reapertura de la causa, además de excluir el delito de administración desleal y posponer a la sentencia las cuestiones relativas al presunto delito de malversación.

Al respecto, la Sección Tercera rechaza que la Sección

Séptima incurriese en una "extralimitación de funciones", avisando de que "las defensas niegan la posibilidad del tribunal de apelación de revocar la decisión de la instructora de sobreseer la causa y hacer una valoración de la prueba sobre culpabilidad, decidir la práctica de nuevas diligencias de prueba y ampliar el ámbito de enjuiciamiento tanto de hechos como de investigados".

Esgrime "distintas sentencias del TC y TS que aluden a resoluciones de las audiencias provinciales sobre la modificación de la valoración

efectuada por el instructor", sentencias "en las que no se cuestiona la validez de dichas resoluciones ni se acuerda su anulación, sino que sólo se valora la posible vulneración o no del derecho del demandante a un juez imparcial".

El tribunal desestima la mayoría de las cuestiones previas planteadas por las partes, pero acuerda excluir el enjuiciamiento por delito de administración desleal y pospone para el momento de emisión de la sentencia las relativas a la legislación aplicable al presunto delito de malversación.



TOLDOS Y CARPAS
Presupuestos sin compromiso
www.quitasol.es

BELLAVISTA Creará una mesa de trabajo tras Semana Santa para analizar dónde ubicarlo

Lipasam negociará con los vecinos el parque auxiliar

CONSENSO Se decidirá entre las parcelas disponibles la que tengan las condiciones más idóneas **EN EL DISTRITO** Ven necesaria la instalación

SEVILLA | El Ayuntamiento de Sevilla ha informado de la creación de una comisión para estudiar la ubicación donde se construirá el futuro parque auxiliar de limpieza, una mesa de trabajo integrada por entidades del Distrito Bellavista-La Palmera.

Así, el Consistorio ha señalado en un comunicado que "fruto del diálogo constante con los vecinos y entidades del distrito que se lleva realizando desde el pasado mes de enero, se creará esta mesa en la que, después de Semana Santa, el grupo de trabajo analizará las diferentes parcelas municipales disponibles que recojan las condiciones idóneas para decidir en consenso la ubicación de unas instalaciones que mejorarán el servicio de limpieza en el distrito".

A lo que han detallado que "fruto de la comunicación con los vecinos, Lipasam no ha recepcionado todavía esta parcela hasta que no se decida el lugar definitivo". De este modo, han insistido en la idea de "la necesidad de la implantación del parque auxiliar de limpieza en el distrito porque de esta manera se responderá a las necesidades de calidad y eficiencia de la limpieza de un distrito que está en constante crecimiento



La concentración de protesta de los vecinos de Bellavista en el solar de Jardines de Hércules. EP

Apunte

Equipamientos públicos en el solar

■ ■ Vox llevará a pleno una propuesta para dotar de equipamientos públicos el solar SIPS de Jardines de Hércules, como alternativa al proyecto de Lipasam para estos terrenos municipales.

con más de 35.000 habitantes".

La Plataforma Vecinal Jardines de Hércules del barrio de Bellavista ya defendió en febrero en el pleno de febrero su posición en contra de la instalación del parque auxiliar en un solar de la zona. Según argumentan, es "incompatible con la vida cotidiana de una zona residencial de 7.000 habitantes".

Los representantes vecinales han mantenido reuniones

con los diferentes grupos políticos para exponerles su negativa ante la construcción del parque. Además, el 24 de enero se concentraron para exponer "el malestar por la falta de consulta previa" y por "el impacto que tendría la instalación en la urbanización con el aumento de ruidos, un tráfico todavía más congestionado, riesgos para la seguridad infantil, olores y la posible proliferación de plagas como roedores".

SEMANA SANTA Antes era hasta las dos

Los bares podrán abrir hasta las tres en la Madrugada

La excepción está en la carrera oficial y junto a las salidas de cofradías, y se mantiene la ley seca, sólo cafetería

tendrá desde las 3,00 a las 6,00 de la mañana en la Madrugada. A partir de esa hora, podrán reanudar el negocio siempre que se trate de hostelería sin música. El resto de los días, el cierre nocturno se ha fijado como máximo a las 2,00 horas de la mañana.

SEVILLA | Los bares de Sevilla podrán permanecer abiertos una hora más durante la Madrugada del Viernes Santo en este 2025, puesto que se permitirá a los establecimientos hosteleros prolongar su actividad hasta las tres de la mañana, en lugar de hacerlo obligatoriamente, como máximo, a las dos de la mañana, como estaba estipulado en la pasada Semana Santa.

Se trata de una de las reclamaciones del sector, que en esta ocasión ha sido atendida por parte de la Gerencia de Urbanismo, que da así el visto bueno a que los negocios ubicados en las calles por las que discurren las hermandades de dicha jornada prolonguen en una hora, si lo desean, su horario de cierre, como confirman fuentes municipales.

No obstante, existe una excepción a esa norma, y es que los locales situados en las calles El Silencio, Alfonso XII y la Plaza del Duque deberán cesar su actividad a la una de madrugada como consecuencia de la salida de la hermandad del Silencio, desde el templo de San Antonio Abad, a esa misma hora.

En todos los casos, el cierre de los establecimientos, sea cual sea su naturaleza, se ex-

Sin embargo, existe, como en la pasada Semana Santa, una excepción: aquellos bares ubicados en el entorno de la Carrera Oficial, esto es, Campana, Álvarez Quintero, Cuesta del Rosario, Argote de Molina, Plaza Nueva, Sierpes, Albareda, y la avenida de la Constitución, entre otros emplazamientos, sí podrán abrir durante toda la madrugada del Viernes Santo, siempre que lo hagan como si de una cafetería se tratara y no sirvan bebidas alcohólicas.

Asimismo, el Consistorio ha accedido a que los veladores de los bares se puedan retirar a las 17,00 horas, una hora más tarde de lo que se había fijado el pasado año.

En cambio, se mantiene la prohibición de venta de bebidas que se pudieran consumir en el exterior en cualquier tipo de envase, así como de hielo, por parte de negocios del centro y de Triana muy cercanos al recorrido de las cofradías, desde una hora antes de la llegada de la cruz de guía hasta que haya pasado por completo la cofradía. Sólo podrán vender agua, refrescos, zumos, caldos, horchatas, lácteos, café e infusiones, pero en vasos de cartón para consumo unipersonal.

Residencias
reifs

Innovamos para su bienestar

turesidenciaensevilla.com

📞 955 61 64 32

Alcalá de Guadaíra | Utrera

Jessica García Carretero
Terapeuta Ocupacional Reifs La Vega
Responsable del proyecto "EnForSe"

PATRIMONIO **El primer paso municipal ha sido la adjudicación de la redacción del proyecto**

Comienza la restauración del Cenador de Carlos V del Alcázar

PRESUPUESTO El proyecto contará con 153.000 euros pero su ejecución se elevará a 1,2 millones de euros

SEVILLA | El Ayuntamiento de Sevilla ha dado un "paso clave" en la recuperación y puesta en valor del Cenador de Carlos V, uno de los espacios más emblemáticos del Real Alcázar, con el inicio de los trabajos para la redacción del proyecto de restauración de este monumento. Esta intervención, que pone fin a años de abandono, se enmarca dentro del "ambicioso plan de conservación y mejora continua" que el gobierno de José Luis Sanz está llevando a cabo en el monumento.

El proyecto ha sido adjudicado a la Fundación para la

Investigación de la Universidad de Sevilla (FIUS), con un equipo multidisciplinar liderado por la arquitecta María Dolores Robador, experta en patrimonio y con un profundo conocimiento del Alcázar. El trabajo cuenta con un presupuesto de 153.323 euros para la redacción del proyecto, con una inversión total prevista de 1.195.117 euros para su ejecución en los años 2025 y 2026, informa el Consistorio en una nota de prensa.

En este sentido, el delegado de Hacienda, Juan Bueno, ha subrayado la importancia de esta restauración, que per-

mitirá devolver el esplendor a un espacio clave en la historia de Sevilla y ha señalado que "durante demasiado tiempo, el Cenador de Carlos V ha sufrido una falta de atención que ha puesto en riesgo su conservación. Ahora, con esta actuación liderada por la directora gerente del monumento, Ana Jáuregui demostramos nuestro compromiso con la protección y recuperación del patrimonio histórico de la ciudad".

De igual manera, el también portavoz del Gobierno local ha señalado que "este emblemático cenador, que en su origen formó parte de un palacete almohade, fue transformado en el siglo XVI en una joya de la arquitectura renacentista y fue testigo de la boda del emperador Carlos V con Isabel de Portugal, cuyo

quinto centenario se conmemora en marzo del 2026".

"Nuestro objetivo es que en 2026, coincidiendo con el quinto centenario de la boda de Carlos V, los sevillanos y visitantes puedan disfrutar de este espacio recuperado en todo su esplendor", ha añadido Bueno. Actualmente, los equipos técnicos han comenzado la fase inicial del proyecto, centrada en el estudio histórico y la obtención de un modelo tridimensional del Cenador mediante fotogrametría de alta precisión.

Ya se han realizado ya imágenes infrarrojas (termografía) para detectar problemas estructurales como humedades y se prevé un escaneado láser terrestre para el estudio de deformaciones, y análisis y ensayos para definir las intervenciones necesarias.

CENTENARIO **Invertidos cien mil euros**

Refuerzan el ficus del parque Rectora Rosario Valpuesta

Se han construido zapatas de anclaje y puntales de apoyo que soportan una gran rama de gran porte

dad estructural sin necesidad de una poda drástica, garantizando así su conservación y la seguridad de los usuarios del parque.

Según ha informado el Consistorio en una nota, con un estudio exhaustivo previo, al ficus se le ha realizado un análisis del cuello mediante la instrumentación airspade y una poda a cargo de un arbolista cualificado. A continuación, se han construido zapatas de anclaje y puntales de apoyo que soportan una rama de gran porte con un desequilibrio natural. El sistema de sustentación estático que se le ha colocado está basado en un trípode de apuntalamiento con amortiguación que ha sido diseñado específicamente para mitigar el riesgo sin dañar la estructura del árbol.

SEVILLA | El Gobierno municipal, a través de la Delegación de Arbolado, Parques y Jardines, ha llevado a cabo una serie de trabajos de mejora en el Parque Rectora Rosario Valpuesta en el que ha invertido más de 100.000 euros. Uno de los más destacados ha sido el trabajo de mitigación del riesgo en un ficus centenario. Este ejemplar, catalogado como notable dentro del Catálogo de Árboles Singulares y Notables de Sevilla, ha recibido una intervención especializada para mejorar su estabili-



'Desafíos del Turismo'

Hotel Puerto Sherry
El Puerto de Santa María

Intervienen:

Arturo Bernal

Consejero de Turismo y Andalucía Exterior

Germán Beardo

Vicepresidente de la Diputación de Cádiz

Mesa coloquio:

José Ramón Paramio

Director Hotel y Las Suites de Puerto Sherry

César Saldaña

Presidente de las Rutas del Vino y Brandy del marco del Jerez

Stefaan de Clerck

Presidente de la asociación provincial de hoteles de Cádiz

José María Godínez

Director TUGASA

Presenta
Ana Huguet

Viernes

4 Abril

22.00 h.

Organiza:



Patrocina:



Colabora:



siete



7tvandalucia.es

Los embalses andaluces reciben abril alcanzando el 58,8% de su capacidad de almacenamiento, el doble que hace un año, después de ganar en marzo 2.205 hectómetros cúbicos, lo que deja un cómputo de 6.511 hm³ en las reservas, según los datos facilitados por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico.

UNIVERSIDAD En respuesta a Montero que ha dicho que las privadas son una “amenaza para la clase trabajadora”

Moreno defiende que las universidades públicas y privadas son “complementarias”

REACCIÓN El presidente de la Junta critica la “patochada” del Gobierno central de pretender generar “división” y defiende que hay que “fijarse en la calidad que ofrecen ambos sistemas”

MADRID. EUROPA PRESS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, defendió ayer que la universidad pública y la privada son “complementarias” y que hay que “fijarse en la calidad que ofrecen ambos sistemas”, que existen en todas las naciones de Europa e incluso en China, un “país comunista”.

Durante su intervención en la V Edición del Foro Económico de El Español *Wake Up Spain*, en Madrid, Moreno criticó la “patochada” del Gobierno central de pretender generar “división”, en este caso, con la universidad pública “versus privada”.

Criticó concretamente a la vicepresidenta primera del Gobierno y ministra de Hacienda, María Jesús Montero, quien el sábado, en su calidad de secretaria general del PSOE-A, dijo en Jaén que su partido no va “a consentir que la universidad pública, que ha permitido en esta tierra que la gran mayoría de los jóvenes puedan acceder a estudios superiores, vayan ahora a no poder estudiar lo que quieren porque han querido suprimir aulas públicas y crear universidades privadas que son la verdadera amenaza de la clase trabajadora”, en referencia a la gestión de la Junta

El apunte

Villamandos exige a Sánchez que rectifique

El consejero de Universidad, Investigación e Innovación de la Junta de Andalucía, José Carlos Gómez Villamandos, ya exigió al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, una rectificación sobre la financiación universitaria en la comunidad andaluza, donde ésta ha aumentado casi un 30% desde 2018, con más de 369 millones de euros. “Los datos son los que son”, le recordó que la comunidad es “una de las que más fondos destina a la educación superior en relación con su PIB.”

de Andalucía. “Demuestra una falta de rigor que no debería de tener una vicepresidenta del Gobierno de España; un afán de dividir y simplificar lo privado con lo público, y una falta también de respeto a toda esa enseñanza que hay a través de la enseñanza privada, en primaria, secundaria y universitaria”, dijo Moreno sobre Montero.

Asimismo, señaló que “lo



Juanma Moreno (d) asiste al Foro 'Wake Up Spain'. JUNTA DE ANDALUCÍA

que llama más la atención” es que una parte importante de los ministros del Gobierno “se han graduado o licenciado en universidades privadas, empezando por el propio presidente, (Pedro) Sánchez, que ha hecho un postgrado en una universidad privada”.

Para Juanma Moreno, “esos debates tan estériles, tan absurdos y tan frentistas no nos llevan a ningún lado posi-

vo”, y defendió que “cualquier país del mundo occidental tiene la complementariedad de las universidades públicas y privadas y lo que hay que fijarse es en la calidad que ofrecen ambos sistemas, el sistema público y el sistema privado”.

Denunció la “radicalización progresiva” que está teniendo el PSOE e insistió en que en todas las naciones de

la Unión Europea hay universidades públicas y privadas, así como en países de fuera, como Australia, Nueva Zelanda, Corea del Sur, Japón y China.

Tras recalcar que las manifestaciones de Montero son “un disparate en términos políticos y económicos”, preguntó cuál es el modelo del PSOE: “¿El de Cuba, el de Venezuela?”. “¿Cómo pueden decir de una manera gratuita que se regalan títulos, de manera genérica, y cómo puede deteriorar la imagen de instituciones que son muy prestigiosas en el ámbito privado, simple y llanamente, por hacer una afirmación política simplista para, una vez más, dividir entre lo público y lo privado, donde lo público es muy bueno y lo privado es muy malo?”, preguntó Juanma Moreno.

Añadió que habrá universidades públicas y privadas que no tengan unos ratios “de calidad aceptables”, y eso es lo que tienen que vigilar las instituciones públicas. Insistió en que ambas “son complementarias”, lo que supone “incentivar la investigación, la educación, la comunidad educativa y, por tanto, ensanchar la capacidad de aprendizaje del ámbito universitario”.

TURISMO

Sierra Nevada no extenderá la temporada con los paros convocados

GRANADA. EUROPA PRESS | El consejero delegado de Ceturisa Sierra Nevada, Jesús Ibáñez, señaló ayer que la estación de esquí granadina no se planteará extender la temporada hasta mayo mientras haya paros convocados por los trabajadores de remontes, a los que ha llamado a la “cordura”.

Ibáñez defendió que Ceturisa -la empresa pública que gestiona el recinto invernal- ha dado “lo máximo que puede ofrecer” y no puede ir “en contra de la legalidad, de sentencias” o actuar sin las preceptivas autorizaciones de los órganos que rigen las condiciones de los trabajadores de la Junta.

Dentro de lo que “sí se puede hacer”, Ceturisa y la Junta “han ofrecido todo lo posible” activando un proceso de promoción interna en el que “se ha estabilizado el empleo”, así como se ha dado la posibilidad de salida anticipada de algunos de los trabajadores, entre otras mejoras, defendió en una entrevista en Canal Sur Televisión.

El comité de huelga mantiene las movilizaciones: un paro total en la estación el próximo 9 de abril además de paros parciales del 12 al 19 de abril, en plena Semana Santa.

INMIGRACIÓN La consejera de Inclusión Social lamenta que el Gobierno vaya a “reventar” el sistema de protección de los menores

Andalucía urge financiación para acoger a más menores migrantes

SEVILLA. EUROPA PRESS | La consejera de Inclusión Social de la Junta de Andalucía, Loles López, ha exigido al Gobierno de Pedro Sánchez financiación extraordinaria para acoger a más menores migrantes no acompañados y ha acusado al Gobierno de “imponer” una política migratoria. “Es que no se puede pedir solidaridad a las comu-

nidades autónomas. ¿Y la suya dónde está? ¿La solidaridad es que se le den 26 niños a Cataluña y 800 a Andalucía?”.

En una entrevista en Canal Sur Radio recogida por Europa Press, Loles López lamentó que la falta de política migratoria “coordinada, planificada y financiada” va a poner en peligro el sistema de

protección de los menores, que, alertó, “va a reventar”. Andalucía acogió en 2024 un total de 2.615 menores migrantes y ahora está “al límite de ocupación”, ya que las más de 6.000 plazas que tiene en todo el sistema, tanto para menores extranjeros como los no extranjeros, está a más del 96% de ocupación.

Preguntada sobre dónde

serían acogidos los menores migrantes no acompañados que le corresponden a Andalucía en virtud al reparto entre comunidades tras la reforma de la Ley acordada entre el Ejecutivo de Sánchez y Juntas, la consejera ha respondido: “Eso es lo que le pregunto al Gobierno. Las 240 plazas que quedarían libres no son para los niños que nos trasladan desde Canarias. Son para todo el sistema, es decir, para los niños que llegan a las costas; los niños a los que un juez retira la tutela a los padres... Vamos a cumplir, sí, pero den-

tro de nuestras posibilidades porque, si no, lo que ponemos en peligro es la protección y el interés del menor”.

Para la responsable de las políticas migratorias y de menores en Andalucía, el Gobierno central “al final, ha hecho un decreto en función del interés de Sánchez”, que ha pactado “con un prófugo de la Justicia”. “Andalucía ha sido una tierra solidaria toda la vida y lo vamos a seguir siendo. Y lo vamos a seguir siendo siempre cumpliendo la ley y siempre en la medida de nuestras posibili-

dades porque si no lo que van a hacer es reventar el sistema de protección de las comunidades autónomas. Eso es lo que va a ocurrir”, subrayó.

Sobre la posibilidad de que Andalucía presente un recurso ante el Constitucional, la consejera confirmó que se “está haciendo el estudio pertinente” por parte del Gabinete Jurídico. Pero partimos de lo que partimos. Estamos hablando de niños, vamos a cumplir la ley, vamos a cumplirla paralelamente con la protección y el interés del menor”.

Actualidad | España

REARME El Gobierno no prevé incrementar el despliegue de tropas en el exterior para elevarlo

Robles avanza que España llegará al 2% en gasto militar mucho antes de 2029

URGENCIA_ Ante el apremio de la OTAN para cumplir con el porcentaje fijado en 2014, Moncloa dice que hará "lo máximo posible" para llegar antes del verano

MADRID/BRUSELAS/LISBOA. EUROPA PRESS | La ministra de Defensa, Margarita Robles, aseguró ayer que el Gobierno llegará a 2% del PIB en gasto militar "muy anticipadamente" a 2029, hasta ahora el objetivo que se fijaba España pero que hace semanas el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, confirmó que adelantaría para, así, cumplir antes con el compromiso en el seno de la OTAN.

En declaraciones desde Lisboa, donde participó en un foro con el ministro de Defensa portugués, Nuno Melo, Robles aseguró que "todo el mundo va a ver que cumplimos con rigor, con seriedad y dejando siempre muy alto los intereses de España, que son los intereses de seguridad, de defensa y de paz".

La titular de Defensa afirmó que España alcanzará el objetivo que se marcó la OTAN en 2014 y que se ha vuelto el tema clave en el seno de la organización ante las turbulencias geopolíticas y la necesidad de Europa de rearmarse frente a la amenaza de Rusia.

"No es un problema de plazos, sino de que se está haciendo un trabajo riguroso", insistió Robles. Estas declaraciones llegan en pleno debate sobre el nuevo objetivo de gasto en Defensa de la OTAN y cuando el secretario general aliado, Mark Rutte, ha apremiado a los países rezagados



La ministra de Defensa, Margarita Robles, participa en el Foro La Toja-Vínculo Atlántico. EFE/ANTÓNIO PEDRO SANTOS

a llegar este mismo verano al listón del 2%, justo antes de la cumbre de líderes en La Haya a finales de junio.

En unas declaraciones desde un coloquio con estudiantes en Polonia, el ex primer ministro neerlandés mencionó a España como uno de los países de la OTAN que quiere cumplir el objetivo del 2% este mismo verano, junto a Bélgica, tras indicar que Portugal e Italia tienen debates similares.

Horas después Moncloa matizó las declaraciones de Rutte y señaló que España hará "lo máximo posible" para llegar al 2% del gasto en Defensa, "de aquí al verano".

En todo caso, España sigue

el trabajo interno sobre el cálculo del gasto en Defensa, unas cuentas en las que el Ejecutivo quiere incluir partidas que dedica a la lucha antiterrorista, la defensa de las fronteras y gastos corrientes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. En este sentido, fuentes aliadas no descartan que España pueda llegar con los deberes hechos a la cumbre de La Haya y ya cumpliendo el objetivo del 2%, si se tienen en cuenta estos aspectos para medir el gasto militar.

Entonces los aliados renovarían el objetivo del 2% pactado en 2014, que a día de hoy cumplen 23 de los 32 aliados de la OTAN, con España a la

cola con el 1,28%. La cumbre de La Haya será el escenario para un nuevo objetivo de Defensa que supondrá un "incremento sustancial" y se situará entre el 3% y el 3,5%, como subrayan distintas fuentes aliadas y ha apuntado el propio secretario general en las últimas semanas.

Por su parte, el ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares, aseguró ayer al término del Consejo de Ministros que el Gobierno no tiene "ningún plan" de incrementar el número de efectivos desplegados en el exterior en el aumento del gasto en materia de defensa para que alcance el 2% del PIB.

TRIBUNALES Pronunciadas entre 2022 y 2025

El rey emérito reclama 50.000 euros a Revilla por palabras "injuriosas"

El exjefe de Estado pide un acto de conciliación antes de presentar demanda por el derecho al honor

MADRID/SANTANDER. EUROPA PRESS |

El rey emérito reclama al ex presidente de Cantabria Miguel Ángel Revilla 50.000 euros por unas declaraciones "injuriosas" que habría realizado en medios de comunicación entre mayo de 2022 y enero de 2025, bajo amenaza de demanda, si bien como paso previo ha solicitado un acto de conciliación ante los juzgados de Santander.

La abogada Guadalupe Sánchez, que también se encarga de las acciones civiles em-

prendidas por Alberto González Amador -el novio de la presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso-, ha informado en una nota de prensa de que Juan Carlos I le ha encomendado "su representación y defensa en el ejercicio de las acciones civiles de protección del derecho al honor" contra Revilla.

Sánchez explica que "estas acciones judiciales tienen como objeto una serie de declaraciones realizadas públicamente" por Revilla "ante distintos medios de comunicación, entre los meses de mayo del año 2022 y enero del año 2025" en las que asegura que "calumnio gravemente" a Juan Carlos I "y se refirió a él empleando expresiones injuriosas, difamantes y oprobiosas que lesionan su derecho fundamental al honor".

TRIBUNALES Ante la sentencia del TSJC

Montero pide "disculpas" por poner en cuestión la presunción de inocencia

SEVILLA. EUROPA PRESS |

La vicepresidenta primera del Gobierno y secretaria general del PSOE-A, María Jesús Montero, pidió ayer "disculpas" por las palabras que pronunció el pasado sábado durante la inauguración del Congreso del PSOE de Jaén si de ellas "se puede concluir" que puso "en cuestión la presunción

de inocencia", pero se ha reafirmado en su idea de que la decisión del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC) de absolver al exfutbolista Daniel Alves al revisar la condena que otro tribunal le había impuesto en primera instancia por un delito de agresión sexual constituye "un retroceso".

MOVILIDAD Amplía su dotación en 400 millones de euros, hasta alcanzar los 1.700 millones, y prorroga su vigencia hasta el 31 de diciembre

El Gobierno reactiva el Plan Moves III de ayudas a la compra de vehículos eléctricos

MADRID. EUROPA PRESS | El Gobierno aprobó ayer en el Consejo de Ministros la reactivación del Plan Moves III de ayudas al vehículo eléctrico tras más de dos meses inactivo al decaer con la votación del decreto omnibus en el Congreso de los Diputados en enero pasado. Así, se amplía la dotación del fondo en 400 millo-

nes de euros, hasta alcanzar los 1.700 millones, y se prorroga de su vigencia hasta el 31 de diciembre de este año.

El Plan Moves III, que se aprueba con carácter retroactivo desde el 1 de enero, decayó el pasado 22 de enero con el rechazo en el Congreso de los Diputados del decreto omnibus. En diciembre del año

pasado, el Ejecutivo había prorrogado las ayudas del Plan Moves III hasta el 30 junio de 2025. Este programa de ayudas contempla un importe de entre 7.000 y 9.000 euros en caso de achatarramiento para vehículos comerciales de hasta 3.500 kilos, mientras que para los turismos, la ayuda alcanzaba los 4.500 euros

por vehículo (7.000 euros con achatarramiento).

Con el rechazo del decreto omnibus también decayó la deducción del 15% en el IRPF en la compra de un vehículo eléctrico, que ahora se recupera.

El sector del automóvil llevaba meses reclamado ayudas para incentivar la deman-

da del vehículo eléctrico en España que el año pasado cerró con una cuota de 8%, según la Asociación Española de Fabricantes de Automóviles y Camiones (Anfac).

Las ventas de coches eléctricos han crecido de manera significativa en el primer trimestre, con un incremento del 69,1%, hasta las 19.733 unidades, según las cifras publicadas ayer por Aedive y Ganvam.

Más allá de la reactivación del Plan Moves III, el sector ha reclamado constantemente un nuevo plan que contemple ayudas directas a la com-

pra, gestionadas por el Estado y exentas de tributación.

Para ello, desde las patronales han insistido en usar como base el formato del actual programa de ayudas para afectados por la DANA en los municipios de la provincia de Valencia, el Plan Reinicia Auto+, para diseñar un nuevo plan de ayudas que impulse la demanda del vehículo eléctrico y "cero emisiones" en España.

El sector también ha reclamado un plan paneuropeo de ayudas al coche eléctrico, algo que todavía está por determinarse.

A FONDO

Nuevos viajes del Imserso con tarifas de 50 euros para jubilados con pensiones bajas

NOVEDADES La nueva licitación supone un incremento de la partida que recibirán las empresas adjudicatarias para mejorar el servicio y permite que sus usuarios puedan viajar por primera vez con animales de compañía

Europa Press
MADRID

El Consejo de Ministros ha aprobado el comienzo del procedimiento de contratación del nuevo programa de viajes del Imserso, correspondiente a la temporada 2025/2026, que incluye como novedad una tarifa plana de 50 euros para las personas con pensiones más bajas, sin importar el destino, siendo el Instituto el que asuma el coste restante del viaje.

El objetivo del Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030 es expandir el derecho a un envejecimiento activo a través de estos viajes, sin que las personas con menor renta se vean excluidas, según un comunicado.

Con este fin, el Imserso reservará 7.447 plazas para personas que perciban una prestación igual o inferior al importe de las pensiones no contributivas de invalidez o de jubilación de la Seguridad Social.

La nueva licitación, que contará con 879.213 plazas -número similar a la anterior-, supone, además, un incremento de la partida que recibirán las empresas adjudicatarias con el fin de contribuir a la sostenibilidad del sector y a la mejora de la calidad de los servicios que ofrecen.

En este sentido, también se prevé reforzar las sanciones a las empresas adjudicatarias que proveerán los servicios en los casos en los que no se cumplan los estándares de calidad establecidos por el Imserso.

Además, las empresas adjudicatarias deberán elaborar trípticos informativos relacionados con el envejecimiento activo o la prevención del maltrato en perso-

“

En busca del objetivo de mejorar la estacionalidad del sector turístico, el nuevo programa incluye que las empresas adjudicatarias deben evitar la concentración de estos viajes en pocas fechas, distribuyendo el 36% de las plazas de cada lote de forma proporcional durante cada mes de la campaña



IMSERSO

nas mayores.

Otra de las novedades es que el Imserso permitirá, por primera vez, que usuarios de este concurso puedan viajar con animales de compañía en los viajes de costa peninsular y de costa insular. En este caso, se reservarán plazas para adquirir un viaje en compañía de estos animales, acorde a la normativa, y poder así mantener sus cuidados.

Las bases de la nueva licitación se publicarán en las próximas semanas en la plataforma de contratación del sector público.

Combatir la estacionalidad

En busca del objetivo económico de mejorar la estacionalidad del sector turístico, el nuevo programa incluye que las empresas adjudicatarias deben compro-

meterse a evitar la concentración de estos viajes en pocas fechas, distribuyendo el 36% de las plazas de cada lote de forma proporcional durante cada mes de la campaña.

Asimismo, se indica que los viajes en periodo de temporada alta tendrán un coste de 100 euros más que el mismo viaje en periodo de temporada baja (octubre, mayo y junio en la Península y las Islas Baleares, y diciembre, enero y febrero en las Islas Canarias).

Por otro lado, los hoteles ofrecidos en el programa deben tener un mínimo de tres estrellas y estarán obligados a ofrecer actividades de ocio y tiempo libre para atender a las demandas de los usuarios y de las usuarias.

40 aniversario del programa

Los viajes del Imserso cumplen este año su 40 aniversario, ya que nacieron en 1985, ofertando, por entonces, 16.000 plazas, cifra que, cuarenta años después, se ha disparado hasta llegar a las casi 880.000 plazas (879.213) que se ofertarán en la próxima campaña. En este tiempo, además, el número de personas acreditadas para participar en este programa supera ya los 4,6 millones.

El programa organiza viajes por la costa peninsular, por las Islas Baleares y las Islas Canarias y por destinos culturales y de turismo de naturaleza, así como las capitales de provincia y las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla. La duración de los viajes oscila desde los cuatro días (tres pernотaciones) en las capitales de provincia a diez días (nueve pernотaciones) en el turismo de costa peninsular e insular. ■

PENSIONES La nueva regulación busca que los trabajadores tengan una salida del mercado de trabajo más progresiva y flexible

Cambios en la jubilación activa, demorada y parcial

REDACCIÓN | Desde ayer, 1 de abril, ha entrado en vigor la mejora de la reforma que permite cobrar la pensión completa y compatibilizarla con el trabajo.

La nueva regulación de las pensiones introduce modificaciones en las modalidades de jubilación activa, demorada y parcial para que los trabajadores tengan una salida del mercado de trabajo más progresiva y flexible.

Jubilación activa

La reforma aprobada sobre este tipo de jubilación, que permite compaginar pensión y trabajo durante un tiempo cuando se accede a la situación de jubilación, elimina el requisito de tener una carrera de cotización completa a fin de facilitar su acceso.

La jubilación activa permitirá compaginar cada año trabajo y pensión, incrementando el porcentaje a aplicar en

el percibo de la prestación según una escala. Así, si la demora es de un año, el porcentaje correspondiente de la pensión será del 45%; si es de dos, 55%, si de tres años, 65%, si es de cuatro años, 80%, y, si la demora es de cinco o más años, podrá percibirse hasta el 100% de la prestación.

Además, cada 12 meses de actividad profesional ininterrumpida en esta jubilación

activa, el porcentaje de la pensión se irá incrementando cinco puntos porcentuales, sin que, en ningún caso, se supere el 100% de la pensión.

Otra novedad de la reforma es que este tipo de jubilación será compatible con los incentivos de demora, que hasta ahora no se percibían en esta modalidad.

Jubilación demorada

La nueva regulación mejora

también la jubilación demorada, al dar la posibilidad de recibir un incentivo adicional del 2% por cada seis meses de demora a partir del segundo año y no sólo por cada doce meses.

Desde 2022, los incentivos para el retraso de la jubilación se han venido mejorando, ofreciendo distintas opciones: un aumento del 4% de la pensión por cada año de demora; un "cheque" por

cada año de demora, cuya cuantía depende de la base reguladora de la pensión, o una combinación de las dos anteriores.

Jubilación parcial

También han entrado en vigor los cambios en la regulación de la jubilación parcial operados por el Gobierno con el acuerdo de los agentes sociales. En concreto, se amplían de dos a tres los años en los que puede anticiparse el acceso a la edad de jubilación, pero con adaptaciones en la reducción de la jornada.

EXTRA

CINE **Inspirada en los testimonios reales de mujeres para contar la historia de Ángela, una mujer sorda que va a tener un bebé con su pareja oyente**

“La comunidad sorda está en una situación lamentable. Vivimos como en el S. XIX”

MENSAJE Miriam Garlo, actriz protagonista del filme ‘Sorda’, denuncia las condiciones en las que vive el colectivoEuropa Press
MADRID

Miriam Garlo, actriz protagonista de la película *Sorda*, dirigida por su hermana Eva Libertad, denuncia que la comunidad sorda está en una situación “lamentable” y critica que el acceso a la información para las personas sordas sea “como en el siglo XIX”. “La comunidad sorda está en una situación lamentable. No somos conscientes, pero lo estamos. A nivel de acceso a la información, las personas sordas estamos viviendo como en el siglo XIX, y no es justo”, afirma la actriz, con motivo del estreno de la película este viernes, 4 de abril.

La película se ha inspirado en los testimonios reales de personas sordas, especialmente mujeres, para contar la historia de Ángela, una mujer sorda que va a tener un bebé con su pareja oyente. La cinta muestra las dificultades sociales a las que se enfrenta la comunidad sorda, sobre todo en la crianza de un bebé.

Garlo, persona sorda desde los 7 años, reivindica que la película “se tenía que haber hecho hace 40 años” y ensalza el lado “activista” del filme por que “se llega tarde en la igualdad entre personas sordas y oyentes”.

Una reivindicación compartida por su hermana Eva Libertad, que admite que hay una cuenta “pendiente” con las discapacidades y coincide en que

El apunte

Oro en Málaga y Premio del Público en la Berlinale

La película se ha alzado con la Biznaga de Oro en el Festival de Málaga y el Premio del Público en la Berlinale. Unos reconocimientos que han sorprendido al equipo, tal y como reconoce la realizadora. “Yo no era consciente del nivel de impacto que iba a tener, especialmente de cómo la gente oyente iba a acoger la película. Me doy cuenta que el público oyente se siente interpelado y les habla a ellos como persona de una sociedad que da la espalda a las discapacidades”, reconoce.

la cinta llega “tardísimo”, al mismo tiempo que lamenta que “se viva a espaldas de todo lo que es diferente”. “Hay personas a las que les es imposible o mucho más difícil encajar en el molde que establece la sociedad. Creo que esas personas (las discapacitadas) son las que nos tienen que guiar como sociedad”, defiende.

“Ojalá en unos años haya cada vez más personas detrás y delante de la cámara contando sus historias como perso-



La actriz Miriam Garlo durante una escena de ‘Sorda’, junto a Álvaro Cervantes. REVOLUTIONARY

nas con discapacidad. Todavía queda muchísimo por hacer”, añade. En este sentido, la protagonista ha reclamado más “accesibilidad” en la industria cinematográfica para que “las personas sordas puedan ver cine” y también para que haya “más hueco” para los intérpretes no oyentes. “Antes hay que hacer un ejercicio de accesibilidad para que las personas sordas podamos ver cine con subtítulos. También para que las productoras

o directoras sordas puedan formarse y podamos asistir a cursos. Cuando eso ocurra podrá haber profesionales sordas y sordos aquí con nosotros”, señala.

Mientras, la cineasta Eva Libertad hace un llamamiento a la industria y argumenta que “no es tan difícil tener intérpretes de Lengua de Signos en rodajes”. “Se deben buscar las maneras de tener un rodaje accesible. Hay que ponerse creativo e inventar, pero se puede

hacer. Ojalá el cine español lo haga porque si no se van a perder una actriz increíble”, enfatiza. Asimismo, el actor Álvaro Cervantes, que interpreta a la pareja oyente de Miriam Garlo, avisa de que el cine español “tiene mucha suerte” de la llegada de la actriz sorda y pide más hueco para este colectivo porque “están tardando en entrar, ya que faltan personajes sordos”. “Hay tantos actores y actrices sordas que se están preparando para entrar a for-

mar parte de esta industria y que están tardando en entrar porque faltan personajes. Estamos deseando que haya nuevas historias con personajes sordos y sordas donde su condición de sordera no sea lo que les define”, clama el actor.

Sorda nace del corto homónimo de Eva Libertad y Miriam Garlo de 2021, en el que se relataba un momento real de la actriz en el que se planteaba ser madre. Sin embargo, este largometraje amplía la mirada y se basa en experiencias de madres sordas.

Eva Libertad defiende que la película “trasciende” la sordera y prefiere centrarse en temas como la maternidad, las relaciones sentimentales o familiares a las que se hace alusión durante todo el filme. “La sordera está todo el tiempo. Es la raíz de la película, pero yo he tratado de separarme de la idea de película social o didáctica porque si me metía ahí, me perdía como creadora y no me interesaba”, indica.

“Tuviéramos muchos debates sobre si la película tenía que llevar subtítulos al 100%. Yo tenía claro que tenía que ser accesible porque si no lo hacemos nosotros, ¿quién va a hacer esta película?”, se cuestiona la realizadora.

Por su parte, Álvaro Cervantes recuerda que se emocionó al leer el guion y le “atravesó por completo” la historia. Además, ha aprendido el lenguaje de signos.

LITERATURA Incluye talleres, cuentacuentos, representaciones y visitas teatralizadas para fomentar la lectura entre los más pequeños

Las bibliotecas andaluzas celebran el Día del Libro Infantil

SEVILLA/ EUROPA PRESS

Las bibliotecas públicas dependientes de la Consejería de Cultura han organizado numerosas actividades para conmemorar el Día del Libro Infantil y Juvenil, que se celebra hoy, día 2 de abril. El programa incluye talleres, cuentacuentos, representaciones y visitas teatralizadas para fomentar la lectura entre los más pequeños. Como ha detallado la Consejería en una nota

a esta oferta se suman el Centro Andaluz de las Letras (CAL) y el Instituto Andaluz de Patrimonio Histórico (IAPH) con iniciativas orientadas a ese mismo fin.

La consejera de Cultura y Deporte, Patricia del Pozo, recuerda “el importantísimo servicio que prestan las bibliotecas públicas a la sociedad y a la cultura, favoreciendo y reforzando esa relación personalizada que tenemos

con los libros”.

“Las bibliotecas de Andalucía tienen cada vez más usuarios, concretamente un millón y medio cada año y realizan más de 300.000 préstamos”, informa.

Junto a la oferta de las bibliotecas está la propuesta del Centro Andaluz de las Letras, que ha organizado un encuentro con el escritor Carles Esquembre, autor de cómics, ilustrador y músico. Será en la

sede del CAL de Málaga el 2 de abril a las 11,30 horas y se encuadra también en el marco de la conmemoración del 150 aniversario del nacimiento de Antonio Machado.

A la par, el Centro dará a conocer a los ganadores del concurso de eslóganes para fomentar la lectura en el que han participado numerosos institutos y colegios públicos de la región.

Cierra el programa el Insti-

tuto Andaluz de Patrimonio Histórico, que dará a conocer los materiales elaborados por la Unidad de Cultura Científica de la institución para escolares y público infantil de todos los niveles.

Se trata de trabajos que se han realizado con estética y lenguaje de cómic, juegos didácticos o recortables para difundir los proyectos de restauración o de arqueología subacuática que han afrontado.



Libros infantiles. EUROPA PRESS

FLAMENCO El 7 de abril en San Mateo, e intervendrán saeteros de la talla de Romerito, Dolores Agujetas, Ángel Vargas y Carmen Grilo

Ezequiel Benítez ofrece la Exaltación de la Saeta de la **Peña Buena Gente**



Juan Garrido
JEREZ

Una de las grandes citas de la Cuaresma jerezana se vive en San Mateo y tiene como protagonista a la saeta. La Peña Buena Gente ha presentado a través de sus redes sociales toda la programación en torno a este cante que se hace rezo, y viceversa. Lo primero en llegar será el Concurso Nacional de Saetas que cumple en 2025 su cuadragésima sexta edición, dedicado a la cantaora Ana Peña. Las dos jornadas de semifinales se celebrarán en la sede de la misma Peña, en Plaza Basurto, 7, el viernes 4 y sábado 5 de abril, a las 20:30

horas. La final se trasladará la sede de la Fundación Cajasol en Jerez, en la Avenida Ingeniero Ángel Mayo, a la misma hora del 12 de abril.

La entidad del barrio de San Mateo apuesta firmemente por este certamen que repartirá en este número un aproximado de 7.000 euros. El primer premio estará dotado en 2.000 euros y trofeo, un segundo valorado en 1.300 euros y placa, así como cuatro accésits finalistas de 800 euros y placa. Se mantienen el tradicional premio Manuel Torre, a la mejor saeta por seguriyas, con 500 euros y placa, y el de más reciente creación que subraya la interpretación de la Saeta Joven

(hasta 25 años), con 500 euros y placa.

Seguidamente, la Peña centrará su mirada en la trigésima sexta edición de la Exaltación de la Saeta con Ezequiel Benítez como protagonista. El cantaor jerezano vuelve a los atriles tras haber pasado años atrás por el del Carnaval de Jerez, en 2008, o por el de la Peña La Bulería, en 2019. Ahora, ocupará el atril de la Iglesia de San Mateo, como es habitual, aunque cambia el día en el que se producirá el encuentro. Será el lunes 7 de abril, a las nueve de la noche, con entrada libre, y el acto estará dedicado a la memoria de Juan Romero Pantoja 'El Guapo', quien fue considerado por la Catedral de

El cantaor jerezano Ezequiel Benítez será el encargado de ofrecer este año la Exaltación de la Saeta en la Peña Buena Gente. J.G.

Flamencología de Jerez como Saetero Mayor de la Semana Santa de la ciudad y "con el que compartí muchos ratos tomando café, contándome cosas de El Pinto, incluso participando en uno de mis discos". Ezequiel ha reconocido para este medio que se siente "muy contento porque se acuerdan de mí para estas ocasiones, y lo asumo con mucha responsabilidad"

Cabe destacar la presencia en el desarrollo del pregón de las voces de Romerito, hermano del insigne saetero recordado, Ángel Vargas, quien también recibió el título de la Cátedra en 2021, Dolores Agujetas y Carmen Grilo. "Los saeteros que he elegido representan un estilo que es el que quiero mostrar, la verdad que la Peña me ha dado libertad absoluta para organizarlo y todos han dicho que sí", comenta Ezequiel. La expectación está servida. Además, el acto contará con la Banda de Cornetas y Tambores Caridad, en la que estuvo el cantaor como músico en su juventud. Ezequiel apunta que para él, la saeta de Jerez tiene sus particularidades, "ese estilo directo e hiriente, como somos los jerezanos, ese rezo corto estilo Manuel Torre, a veces los que escuchan no saben si se ha terminado o no porque dura lo justo. Yo no suelo hacerlas en público realmente, prefiero disfrutar las de mis compañeros. Puedo decir que las hago a diario, a mi manera, en la intimidad y de una forma espiritual", apunta el exaltador.

La Peña Buena Gente no cesa en su apuesta por este estilo tan importante para la Semana Santa de Jerez y da continuidad al Concurso de Letras de Saetas, que cumple su quinta edición, y premia al autor o autora que aporte las cinco mejores letras con 500 euros y diploma. El segundo premio contará con 300 euros, y un tercero con 150 euros. Los trabajos se pueden presentar hasta el domingo 6 de abril a las 12:00 horas, al correo de la Peña pfbuenaente@gmail.com ■

Jesús Rodríguez dará el Pregón Flamenco de la Semana Santa de Los Cernícalos

Es el pregón flamenco y cofrade más antiguo de cuantos se celebran, "es el decano", como bien apuntaba Antonio Benítez Manosalbas constantemente. Sin su presencia, pues falleció el pasado sábado en Jerez a los 91 años, volverá a tomarse la palabra para defenderse la iniciativa que hace más de cincuenta años pusieron en marcha los fundadores de la Peña Los Cernícalos. Antoñín, que mimó con esmero este acto siempre, recordaba una y otra vez que la primera edición se celebró en la bodega La Concha de González Byass, con Pepe Marín poniendo la voz a lo escrito por Francisco Fernández del Castillo (quien por cierto fue el ideólogo del

pregón), y presentado por el periodista Juan Contreras. "Tuvimos que hablar con el Obispo para que nos diera permiso", apuntaba en una entrevista que concedió a este medio. Esta edición corresponde a la número 52 y el encargado de pronunciarlo será el abogado y Hermano Mayor de la Hermandad del Cristo de la Expiración, Jesús Rodríguez, quien pregone la Semana Santa de Jerez en el año 2002 desde el Teatro Villamarta o la Romería del Rocío de Jerez en 2008, entre otras tantas participaciones. Para esta ocasión ha confiado en la figura de su hija, Lucía Rodríguez de la Calle, como presentadora. El acto se celebrará el sábado 5 de abril, a las ocho de la tarde, en la

Ermita de San Telmo, precisamente en la sede canónica de la hermandad que rige Jesús Rodríguez, la del Cristo, por lo que se encontrará como en casa, y contará con la participación de saeteros jerezanos como Malena Soto, Alfonso Mijita y Niño de la Fragua. El pregonero recuerda cuando "lo di en el 2003 y es un pregón que aún dos aficiones profundas y a las que se le puede enfocar desde varias aristas y puntos de vistas, ya agoté una en aquella ocasión y ahora agotaré las que me queden". Añade que "es una gran responsabilidad porque es un acto que nació de forma sencilla y se ha consolidado como un referente en este ámbito". Como suele ocurrir en sus disertaciones poéticas, "pediré que no se me aplauda hasta el final, pues aunque haya verso, mi estilo es la prosa poética y eso conlleva intimidad, a que el que escuche encuentre su espacio y un aplauso a veces corta esa sensación". No faltarán los recuerdos a Antoñín, "tengo que añadir algunos apuntes a mano porque ya el pregón está impreso y encuadernado. Pero está claro que Antonio estará presente desde el principio hasta el final".

METEOROLOGÍA Será “ligeramente” más fresca en el sur y más cálida en los archipiélagos

La Semana Santa se prevé “inestable” y más fresca

PREVISIONES Los climatólogos avanzan que se producirá una Semana Santa “bastante variable”, que por otra parte es “lo habitual”

ANDALUCÍA | El climatólogo de Meteored Samuel Biener ha avanzado que la Semana Santa será “inestable”, “ligeramente” más fresca en el sur peninsular y más cálida en los archipiélagos. En la misma línea que sus compañeros, los meteorólogos de Meteored José Miguel Viñas y Francisco Martín, ha explicado que el calentamiento global y los mares más cálidos en torno a España darán lugar a fenómenos meteorológicos más extremos.

Así, Biener ha avanzado que se producirá una Semana Santa “bastante variable” debido a una cresta atlántica con descuelgues fríos cerca de España, que podrían dar paso a un bloque anticiclónico y a sucesivas borrascas. De esta manera, “todo apunta a una atmósfera dinámica, con borrascas en constante movimiento que podrían traer precipitaciones” al país.

“Por tanto, hablaríamos de una situación en principio variable e inestable. Insisto, aunque este escenario sea el más probable no significa que necesariamente se vaya a cumplir, pero de momento es lo que tenemos a día de hoy”, ha puntualizado.

El climatólogo ha añadido que no se observan tendencias significativas de temperatura para los días grandes de la Semana Santa, si acaso cierta tendencia a una Sema-



Semana Santa de Jaén. JUAN CARLOS FERNÁNDEZ

na Santa “ligeramente más fresca” de lo habitual” para algunas zonas de la Meseta Sur y de Andalucía. En cambio, los valores en los archipiélagos serían “un poquito más altos” para lo normal para mediados de abril.

Con respecto a las condiciones normales estos días, Biener ha explicado que los días centrales de Semana Santa caen a mediados de abril, cuando el chorro polar tiende a formar ondulaciones que generan un tiempo muy variable, con alternancia de anticiclones y descuelgues de aire frío.

Por zonas, las máximas más altas se producen en An-

dalucía, Vega del Guadiana, Murcia y en Canarias, donde rondan los 22-24°C en las horas centrales. Por el contrario, las más bajas se registran en zonas de montaña, donde aún es habitual estar bajo cero en estas fechas.

En comparación con otros años, ha indicado que si que se está viendo una tendencia al alza de las temperaturas en los últimos años. “De hecho, la primavera se está difuminando y las estaciones de transición duran cada vez menos en España. El verano, por ejemplo, le está comiendo terreno a la primavera”.

En lo que relacionado a la precipitación, el climatólogo

ha explicado que la media es elevada en las zonas del noroeste peninsular, sobre todo en Galicia, y más escasas en el sureste y en Canarias. Aún así, ha recalado que hay una gran variabilidad interanual y que ha habido Semanas Santa con lluvias importantes, como la de 2024 o la de 2019. Por este lado, ha señalado que “en un mundo cálido, con una atmósfera más cálida y rodeados prácticamente de aguas cálidas”, aumentan las posibilidades de que las situaciones meteorológicas sean más extremas. “Lo hemos visto ahora recientemente, en marzo, con intensidades muy altas de precipitación”.

OCUPACIÓN Un total de 1.277.093 estancias

Las pernoctaciones extrahoteleras logran mantenerse

Han registrado durante febrero un total de 1.277.093 estancias, lo que supone un aumento del 0,9%

ANDALUCÍA | Los alojamientos extrahoteleros -apartamentos, campings, alojamientos de turismo rural y albergues- en Andalucía han registrado durante el pasado mes de febrero un total de 1.277.093 estancias, lo que supone un aumento de apenas el 0,9% con respecto al mismo periodo del año pasado, mes en el que se registraron 1.265.442, según recoge este martes la estadística sobre alojamientos extrahoteleros del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Atendiendo a los viajeros, se han registrado 348.655, lo que supone un incremento del 7,02% con respecto al mismo mes del año anterior, cuando se contabilizaron 325.772.

En cuanto a los apartamentos turísticos, sumaron el pasado mes de febrero 218.924 viajeros frente a los 203.305 del mismo mes del pasado año, un 7,6 más; mientras que las estancias han aumentado un 1,16%, con un total de 729.817 en el segundo mes de este año.

La estancia media en apartamentos turísticos en la región fue de 3,33 días. En Andalucía había en febrero 19.989 apartamentos, con un total de 71.211 plazas y el per-

sonal ocupado era de 5.454 personas. El grado de ocupación por plaza fue del 32,28% y del 38,19% en fin de semana. En el caso de los campings, se contabilizaron en el mes de febrero un total de 72.987 viajeros, un 13,18% más que en el mismo mes de 2024. Además, se realizaron 391.712 pernoctaciones, un 2% menos.

La estancia media registrada en los campings fue de 5,37 días. En Andalucía había en febrero 125 campings abiertos, con un total de 61.338 plazas y había 1.146 personas empleadas. La ocupación fue del 44,43% por parcela y del 47,02% en fin de semana.

Por su parte, los alojamientos de turismo rural registraron un aumento del 13,14% en los viajeros, hasta los 24.922; y un crecimiento del 48,2% en las pernoctaciones, hasta las 84.675.

La estancia media de los viajeros en los alojamientos rurales fue de 3,40 días y se estima que había 2.463 establecimientos abiertos, con un total de 22.762 plazas. El grado de ocupación por plaza fue del 13,26% y en fin de semana del 21,52%. El personal empleado ascendió a 3.797 personas.

Por último, a los albergues andaluces llegaron en el mes de febrero 31.822 personas, un 11,5% menos que las 35.958 del mismo mes de 2024, e hicieron un total de 70.789 pernoctaciones, un 18,4% menos que las que se produjeron el año anterior.

CULTURA Las bibliotecas de Andalucía tienen cada vez más usuarios, un millón y medio cada año, y realizan más de 300.000 préstamos

Cuentos, teatro y talleres: así festejan las bibliotecas el Día del Libro Infantil

ANDALUCÍA | Las bibliotecas públicas dependientes de la Consejería de Cultura han organizado numerosas actividades para conmemorar el Día del Libro Infantil y Juvenil, que se celebra este 2 de abril. El programa incluye talleres, cuentacuentos, representaciones y visitas teatralizadas para fomentar la lectura entre los más pequeños.

A esta oferta se sumaban el

Centro Andaluz de las Letras (CAL) y el Instituto Andaluz de Patrimonio Histórico (IAPH) con iniciativas orientadas a ese mismo fin.

La consejería de Cultura y Deporte, Patricia del Pozo, ha explicado que “las bibliotecas de Andalucía tienen cada vez más usuarios, concretamente un millón y medio cada año y realizan más de 300.000 préstamos”.

La poesía y la música han sido las herramientas con las que la Biblioteca Provincial Francisco Villaespesa de Almería se sumaba a la conmemoración. Lo ha hecho este martes con la presentación de la obra ‘Poemas de animales’ (Ediciones SM) de María del Carmen Quiles y ha contado con el acompañamiento musical de Juan Muñoz y la participación de Ana María Rome-

ro Yebra.

La Biblioteca Pública Provincial de Cádiz acogerá este miércoles un teatro de títeres a cargo de la compañía Marimba Marionetas, que representará la obra ‘Menuda momia’, un cuento de hadas diferente en el que su protagonista debe diferenciar entre los que la quieren como es y los que no. En la Biblioteca Provincial de Córdoba ‘Grupo Cántico’ ha organizado el taller ‘Libro-juego fantasía’.

La Biblioteca Pública Provincial de Granada celebrará el Día del Libro Infantil con una sesión de cuentacuentos

a cargo del escritor José Morales. Se trata de una narración teatralizada de varios cuentos dirigida a un público de entre tres y nueve años. La Biblioteca de Andalucía ofreció este martes un concierto de música de Disney, por alumnos del Conservatorio Superior de Música Victoria Eugenia de la ciudad.

La Biblioteca Provincial de Huelva también ha previsto una actividad de cuentacuentos y un taller de creación artística y literaria bajo el título ‘El pirata despistado’.

La Biblioteca Provincial de Jaén trasladará la conmemo-

ración al viernes 4 de abril cuando acogerá el cuentacuentos ‘Libros viajeros, cuentos aventureros’. La narración oral la asumirá Noelia Camacho y está dirigida a todos los públicos. Un día después, la Biblioteca de Málaga acogerá un taller infantil de manualidades realizado por Culturama.

Finalmente, la Biblioteca Provincial de Sevilla celebrará el Día del Libro Infantil y Juvenil de la mano de Irene Reina, quien guiará a todos los asistentes en un taller de creación presentado bajo el título ‘Personajisimos’.

BODEGAS Pelayo pide al Gobierno central que actúe con contundencia y alce la voz en Europa

El Marco de Jerez, pendiente de Trump y sus aranceles

SECTOR Pese al apoyo de la Unión Europea y la confianza de que dé marcha atrás, el Consejo Regulador habla de buscar mercados alternativos

Abraham Ceballos

JEREZ | El presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, pondrá este miércoles 2 de abril en escena otro de sus ya habituales shows para anunciar la entrada en vigor de su nueva política arancelaria y desatar una guerra comercial de consecuencias impredecibles. O no, porque todavía hay entre los supuestos afectados quien espera que pueda dar marcha atrás, caso del sector bodeguero jerezano, señalado por el alto mandatario estadounidense como parte integrante del sector del vino europeo. "Hay que ponerse en lo peor y esperar lo mejor, ya que sus amenazas no se suelen materializar", apunta César Saldaña, presidente del Consejo Regulador del Vino de Jerez, a preguntas de los periodistas en una comparecencia pública.

En cualquier caso, no ocultó la preocupación dentro de todo el Marco de Jerez, "ya que hablamos de Estados Unidos, un mercado con gran potencial, de precio alto y alta rentabilidad, y de los que hay pocos por calidad y cantidad". Saldaña confía en la intermediación de la UE, "que ha relajado la tensión con su consulta para que el vino no entre en el listado, pero no lo sabemos".

El presidente del Consejo sí admitió que caso de recibir una mala noticia no quedará



César Saldaña, presidente del Consejo Regulador. RAFAEL DOMÍNGUEZ

El presidente del Consejo Regulador apunta a una mayor introducción en Asia y Latinoamérica

otra que "buscar mercados alternativos, que están más cerca de lo que esperamos", incluso apuntó a una mayor introducción en Asia y Latinoamérica.

Incentivar las ventas

Pero no sólo eso, también ha-

bló de "incentivar las ventas desde las bodegas a través de sus centros de visitas", siguiendo el modelo de las bodegas californianas. "Nuestras bodegas reciben más de 400.000 visitas al año", apuntó como potenciales clientes a los que sólo habría que resolverles el "problema logístico" de hacerles llegar el vino a sus hogares.

"Respeto para el sector"

La alcaldesa de Jerez, María José García-Pelayo, reclamó "respeto" para el sector del Marco, "ya que no se puede

vivir bajo la amenaza ni bajo el chantaje de otros países", y pidió trasladar al Gobierno de España que "actúe con contundencia y alce la voz en Europa, porque ahora lo que toca es defender lo nuestro".

García-Pelayo también abogó por la búsqueda de "alternativas", caso de que se consume la amenaza, tanto a la hora de comercializar los vinos como de consolidar a Jerez como destino turístico enológico, como ya se pone de manifiesto a través de citas tan destacadas como Copa Jerez o Vinoble.

GRANADA Se produjeron varios tiroteos

Cinco detenidos vinculados a clanes enfrentados

El último tiroteo fue hace dos semanas a plena luz del día que se saldó con un herido de bala

GRANADA | La Policía Nacional ha detenido este martes en la zona Norte de Granada a cinco personas de dos clanes familiares rivales vinculados a organizaciones dedicadas, presuntamente, al tráfico de drogas y la tenencia ilícita de armas, los cuales han protagonizado numerosos altercados con armas de fuego desde el pasado febrero. El último, que se hizo viral en redes sociales, fue hace dos semanas a plena luz del día y se saldó con un herido de bala.

La Policía Nacional ha identificado a un total de ocho individuos pertenecientes a estos dos clanes en un amplio dispositivo policial que ha contado con la participación de agentes de distintas unidades, incluyendo los Tedax, medios aéreos, guías caninos y Policía Científica.

Se han llevado a cabo un total de ocho registros en el distrito Norte, habiéndose incautado una defensa eléctrica, dos machetes, dos navajas, cuatro armas de fuego cortas, y seis armas largas, así como tres chalecos balísticos y variada munición de distinto calibre. Se han encontrado también más de 800 plantas de marihuana, más de 2.000 euros en efectivo, documen-

tación y dispositivos electrónicos.

Los cinco detenidos son de nacionalidad española, de edades comprendidas entre los 34 y los 67 años, contando con antecedentes policiales todos ellos, y pertenecerían a dos clanes familiares rivales asentados en el distrito Norte de la ciudad.

La investigación realizada por el Grupo de Homicidios y el Grupo de Atracos de la Brigada Provincial de Policía Judicial de Granada vincularía a estos individuos, presuntamente integrantes de organizaciones criminales, con el tráfico de drogas y la tenencia ilícita de armas. Tres de los detenidos habrían estado implicados, presuntamente, en varios episodios de amenazas, agresiones y tiroteos acaecidos desde el pasado mes de febrero bajo la motivación subyacente del control sobre la producción y venta de drogas en el distrito Norte.

Como consecuencia de todo esto, las agresiones han sido mutuas por parte de los dos clanes rivales, lo que ha provocado, a su vez, un incesante cruce de denuncias.

Especialmente grave fue el último episodio del pasado 19 de marzo, en el que un miembro de uno de estos clanes sufrió una herida de bala en el abdomen tras ser agredido por otros siete varones rivales, usando algunos de ellos armas de fuego cortas. Tres personas han resultado detenidas como presuntos autores de tentativa de homicidio.



7 siete
7tvandalucia.es

Instagram Facebook Twitter

INVITADA

MARÍA JOSÉ GARCÍA-PELAYO

Alcaldesa de Jerez y presidenta FEMP



MIÉRCOLES 2
23.00 h.




Presentado y dirigido por: Fernando Pérez Monguió

Deportes 02.04.25

REAL BETIS El futbolista brasileño ha caído de pie en el club y la afición quiere que se quede

Antony ha vuelto a ser feliz gracias al Betis

ENAMORADO El de Sao Paulo no esconde su cariño: “Me identifico mucho con la afición” **EUROPA ES CLAVE** Una clasificación a la Champions League aportaría unos ingresos muy importantes para intentar retener al extremo

Pedro G. Chia

SEVILLA | Antony ha recuperado la sonrisa desde que llegó al Betis. Tanto dentro como fuera del campo, se nota que disfruta cada segundo que pasa en la ciudad de Sevilla y así lo demuestra cada vez que tiene una cámara delante.

Sin ir más lejos, ayer a la salida del entrenamiento tuvo un detalle muy bonito con un grupo de personas mayores que se acercaron a la puerta donde salen los jugadores. El brasileño no dudó en bajarse del coche, saludar a todos y echarse una foto con los allí presentes que venían del Centro de mayores de los Bermejales.

El siete verdiblanco se ha ganado el corazón de toda la parroquia heliopolitana a base de su nivel dentro del campo y sus palabras de cariño cada vez que habla sobre algo relacionado con el club.

De hecho ayer también mandó un mensaje desde sus redes sociales agradeciendo a la afición todo lo vivido en el derbi: “El domingo fue más



Giovani Lo Celso y Antony celebrando la victoria contra el Sevilla FC en el Villamarín. JOAQUÍN CORCHERO / EP

que un partido... Fue una muestra de lo que significa el Real Betis. Una remontada histórica en el derbi, en un Benito Villamarín que vibró como nunca. ¡Afiación, gracias por ser nuestro jugador número 12!”.

Desde Manchester son conscientes de su estado de forma y Amorim, técnico del United, no quiere dejar pistas sobre la situación: “Estoy planeando el futuro, pero no quiero hablar sobre el futuro en este momento”.

Con sus cuatro goles y sus cuatro asistencias en doce partidos es normal que todo el mundo lo quiera. Isco sabe que suma mucho e incluso bromea con hacer un crowdfunding para que el habilitado extremo se quede.

SEVILLA FC Suso y Marcao quedan señalados

Los millones del Sevilla no saltan al terreno de juego

P. G. C.

SEVILLA | El Gran Derbi sigue dejando datos que llaman la atención y a la afición sevillista le debe resultar cuanto menos curioso que algunos de los futbolistas mejores pagados de su club jugaron entre poco y nada contra el Betis.

Por ejemplo, tanto Suso como Marcao, dos de los capitanes del Sevilla FC, ni si quiera llegaron a pisar el césped. El caso del central brasileño es más entendible ya que desde su desastrosa actuación contra la Real Sociedad sólo ha jugado cinco minutos en La Liga. Castigo normal después de ese penalti a Zubimendi más propio de lucha libre que de fútbol.

Pero el del futbolista gaditano llama más la atención, dado que García Pimenta sacó todos los recursos ofensivos que tenía en el banquillo menos a él. Akor Adams, Saúl, Peque, Idumbo o Ejuke fueron una preferencia antes que el diez blanquirrojo.

Cuando se le preguntó por esta decisión al técnico catalán, este dejó clara su idea: “Decisión técnica mía”.

De hecho, su última presencia dentro del campo fue el 1 de marzo en el estadio de Vallecas y se podría resumir con una palabra, testimonial.

Para ser más exactos, entre



Suso Fernández. JOAQUÍN CORCHERO

los dos jugadores mencionados no suman más de cuarenta minutos desde el 11 de enero. Un dato que refleja la poca confianza del entrenador de Nervión en dos supuestos pesos pesados de su plantilla.

Al igual que tampoco se está contando todo lo que se preveía con el teórico fichaje estrella de esta temporada, Saúl Níguez. El ilicitano ya fue sustituido al descanso del duelo contra el Athletic Club de Bilbao. Parte de culpa la tuvo su penalti provocado mediante una mano inexplorablemente alta.

En el derbi se cayó de la titularidad disputando unos discretos 24 minutos donde también vio una cartulina amarilla. A priori, llegó como líder, pero ese cargo le está pesando como una losa.



VISIÓN MARTÍNEZ

Si confías tu visión en nosotros,
¿Por qué no también tus oídos?

Deportes Fútbol**FÚTBOL** Copa del Rey

El Real Madrid reina en la locura de un partido copero

HASTA EL FINAL Su falta de autoridad le obligó a responder a los golpes de una Real Sociedad indomable hasta que un testarazo de Rüdiger le acabó clasificando para la final de Sevilla

Real Madrid 4
Real Sociedad 4

Real Madrid: Lunin; Lucas Vázquez (Modric, m.79), Asencio (Güler, m.106), Alaba (Rüdiger, m.91), Camavinga (Fran García, m.91); Tchouaméni, Fede Valverde, Bellingham; Rodrygo (Brahim, m.106), Vinicius y Endrick (Mbappé, m.66).

Real Sociedad: Remiro; Aramburu (Traoré, m.80), Zubeldia, Aguerd (Elustondo, m.27), Aihen Muñoz; Zubimendi, Pablo Marín (Olasagasti, m.91), Succi; Kubo (Mariezurrena, m.106), Barenzeta (Sergio Gómez, m.68) y Oyarzabal (Oskarsson, m.106).

Goles: 0-1 m.16: Barenzeta. 1-1 m.30: Endrick. 1-2 m.72: Alaba en propia puerta. 1-3 m.80: Oyarzabal. 2-3 m.82: Bellingham. 3-3 m.86: Tchouaméni. 3-4 m.93: Oyarzabal. 4-4 m.115: Rüdiger.

Árbitro: Alberola Rojas (Comité Castilla-La Mancha). Mostró tarjeta amarilla a Camavinga (92) por el Real Madrid; y a Aramburu (74), Javi López (87), Oyarzabal (87) y Olasagasti (107) por la Real Sociedad.

Incidencias: partido de vuelta de las semifinales de la Copa del Rey, disputado en el estadio Santiago Bernabéu ante 77.450 espectadores. Se guardó un minuto de silencio en memoria de cinco mineros fallecidos en Cerredo (Asturias).

MADRID. EFE | El Real Madrid regresa dos años después a la final de la Copa del Rey, tras un duelo con clásico sabor copero, instalado en la locura por su falta de autoridad, respondiendo a los golpes de la Real



Rüdiger (d) celebra con Arda Güler tras marcar el cuarto gol ante la Real Sociedad. EFE/JUANJO MARTÍN

Sociedad hasta dejar escapar el pase en el último suspiro, en el minuto 93 con el gol de Oyarzabal, y encontrarlo en la prórroga con un testarazo salvador de Antonio Rüdiger.

Sin necesidad de lucir un fútbol brillante, amparado en la épica tras un nuevo susto, decidiendo desde la calidad

individual de sus estrellas, el Real Madrid es finalista de Copa. Incapaz de sostener un debate futbolístico al momento del Barcelona desde la belleza colectiva del juego, pero a la altura en eficacia. El equipo de Carlo Ancelotti llega con vida en todos los grandes torneos a la recta final de curso.

Y acostumbra a ganar la mayoría de finales que disputa.

Siempre fue la Copa del Rey al que menor importancia concede (dos conquistas en la última década), pero encontró buenos resultados en las rotaciones de Ancelotti en una competición que pone en valor la figura de Endrick.

Cinco tantos en cinco partidos. Decisivo en la semifinal ante la Real Sociedad, marcando en el Reale Arena el tanto del triunfo y sacando del primer apuro al Real Madrid cuando se le torció la noche antes de ser despedido con la afición en pie por primera vez.

Un gol de Mikel Oyarzabal en el minuto 93 le dio una victoria a la Real Sociedad en el Santiago Bernabéu (3-4) que le permite forzar la prórroga, tras el 0-1 de la ida, de las semifinales de la Copa del Rey.

Fue un partido de vuelta en el que se anotaron cinco goles en 21 minutos, del 72 al 93: tres de la Real Sociedad -uno de David Alaba en propia puerta (m.72) y doblete de Oyarzabal (m.80 y m.93)- y dos del Real Madrid -de Jude Bellingham (m.82) y Aurelien Tchouaméni (m.86)-.

La Real Sociedad se sintió con confianza, fiel a la filosofía de su técnico fue arriba a la presión y esos riesgos suelen costar caros ante un equipo que explota a la perfección la velocidad de sus atacantes en transición.

El Real Madrid disputará la final el próximo 26 de abril ante el ganador de la otra semifinal entre Atlético de Madrid y FC Barcelona, cuyo encuentro de vuelta se disputa este miércoles.

FÚTBOL Celta de Vigo

Cillessen, operado de una perforación del intestino

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA. EFE | El portero de la Unión Deportiva Las Palmas Jasper Cillessen ha sido operado con éxito de una perforación del intestino delgado que se le produjo tras chocar con el jugador del Celta Borja Iglesias.

Según confirmó ayer su equipo a través de la red social X, el guardameta neerlandés fue sometido a una operación laparoscópica en Vigo tras ser evacuado desde el estadio de Balaídos.

Fuentes del club grancanario han detallado a EFE que Cillessen se encuentra bien, aunque no han podido precisar por el momento el tiempo que permanecerá en el Hospital Povisa (Policlínico de Vigo), donde se le practicó la cirugía. "Ha salido bien", subrayaron.

El guardameta tuvo que abandonar el partido en el minuto 18 tras un encontronazo con el internacional español Borja Iglesias, que ocurrió cuando el delantero del Celta intentaba rematar una jugada, durante el partido de LaLiga jugado este lunes.

El arquero neerlandés, que era un hijo en las alineaciones de Diego Martínez durante toda la temporada, fue sustituido por el meta croata Dinko Horkas. Ahora, el portero de la UD Las Palmas queda pendiente de evolución y se desconoce el tiempo que estará de baja. Hasta el momento, Cillessen había disputado 27 partidos de LaLiga esta temporada.

Flick: "Raphinha y Cubarsí están listos para jugar"

BARCELONA/MADRID. EFE | El entrenador del Barcelona, Hansi Flick, ha confirmado que el atacante Raphael Dias Raphinha y el central Pau Cubarsí "están listos" para jugar hoy el partido de vuelta de las semifinales de la Copa del Rey contra el Atlético de Madrid.

El internacional brasileño se ejerció ayer en la Ciudad Deportiva Joan Gamper con el resto del grupo tras perderse los dos últimos partidos del Barça por descanso, mientras que el defensa catalán disputó los últimos diez minutos en la victoria del pasado domingo en LaLiga EA Sports contra el Girona (4-1). En cambio, el técnico alemán no desveló quién ocupará el lugar del lesionado Dani Olmo en la mediapunta: "Hay que encontrar al jugador adecuado presionando en defensa, porque defendemos desde arriba y en todas las posiciones, y también en ataque. Ya lo veremos mañana".

Asimismo, Flick opinó que el partido de hoy, el cuarto del curso entre azulgranas y roji-

blancos, será "diferente" a los anteriores, puesto que se trata de "una final antes de la final" tras el empate de la ida (4-4) en el Estadio Olímpico Lluís Companys. "Lo que hemos logrado hasta ahora es fantástico. Hemos ganado la Supercopa, pero eso ya es el pasado. Todo el mundo está contento con nuestro estilo de juego y la mejora de los jugadores, pero estamos en un momento importante. Creo firmemente que lo podemos lograr. Estoy contento con el trabajo del equipo y el

ambiente del vestuario", señaló. Flick restó importancia al hecho de que su equipo haya tenido menos tiempo de preparación y aclaró que no piensa en el efecto que esto podría tener en una hipotética prórroga. "Las cosas son como son. Nos tenemos que centrar en los 90 minutos. Y si son necesarios 120 o los penaltis, tendremos que estar preparados", comentó.

Por su parte, Diego Simeone, entrenador del Atlético de Madrid, remarcó ayer que el "fracaso es no intentarlo", ante un partido decisivo y tras la eliminación de la Liga de Campeones y quedarse a nueve puntos del liderato de LaLiga EA Sports a falta de nueve jornadas. "La palabra fracaso es muy amplia. El fracaso es no intentarlo. El que no lo intenta fracasa, el que lo intenta no fracasa. Para mí, la temporada está siendo muy buena. Y el destino del partido a partido dictará al final de temporada si es muy buena, si es extraordinaria o si es regular", expresó

el técnico en rueda de prensa. "Entiendo que el equipo está haciendo una temporada muy buena. Compitió muy bien en Champions, está compitiendo muy bien en la Copa del Rey y está compitiendo muy bien en la Liga. Ojalá podamos terminar de la mejor manera no saliéndonos del partido a partido y pensando en este miércoles", expuso Simeone, en la víspera de la vuelta de las semifinales de la Copa contra el Barcelona, con el que empató 4-4 en la ida.



Luis Eduardo Siles

Elles

Gloria es un monólogo divertido, reivindicativo, con buena arquitectura escénica que, entre otras cosas, reflexiona sobre los perjuicios de la obediencia y, también, sobre la bisexualidad. Su autora e intérprete, Elisa Coll, es escritora y activista, y ha publicado los libros 'Nosotras vinimos tarde' (2023) y 'Resistencia bisexual' (2021). 'Gloria' lleva un año en la cartelera del madrileño Teatro del Barrio y con giras. Pero, por encima de todo, es una obra necesaria en estos tiempos terribles que parecen deslizarse a toda velocidad hacia el interior de una pesadilla. Hubo un momento mientras veía la función en el que pensé en las recientes elecciones alemanas, donde la victoria del conservador Friedrich Merz, frente a la ultraderechista Alice Weidel, se ha acogido con gran alivio en Europa. Pues bien, Merz, en 2001, cuando le preguntaron por la decisión del entonces alcalde de Berlín, Klaus Wowereit, de hacer pública su homosexualidad, respondió: "Mientras no se me acerque me da igual".

Elisa Coll, en la función, coge un diccionario Vox, de los que se consultaban en los colegios durante los años 80 y 90, y pregunta al público: "¿Os acordáis cuándo Vox era solo un diccionario?". Otros tiempos, sí. 'Gloria' es la historia de una mujer que regresa a la casa de su abuela y recuerda el primer día que pasó allí, con siete años, cuando la abuela hizo que viera en vídeo la película protagonizada por 'Chuqui', aquel muñeco diabólico hábil con el cuchillo entre las manos, y ante las quejas de la cría de que sentía miedo, la mujer, para que la dejara cocinar tranquila, le dijo que se trataba de "una película preciosa", como 'Sonrisas y lágrimas'. Todo ello en un monólogo brillante, con humor e ironía pese a la aspereza del subtexto de la narración, que desarrolla con empatía y capacidad comunicativa Elisa Coll. "En terapia he aprendido que mi cuerpo ha interiorizado que desobedecer significa ser mala", dice. También: "Qué rabia me da haber perdido tanto tiempo sintiendo miedo, por ejemplo, a desobedecer". Y: "Tardé en salir del armario por ser bisexual (...) Me decía, ¿cómo voy a ser bisexual si tengo novio y nunca he estado con una chica?". 'Gloria' es una función necesaria, decíamos, porque Chuqui se ha escapado del televisor con sus ojos malvados dispuesto a implantar sus códigos. Y Vox hace tiempo que no es solo un diccionario. Dice Elisa Coll/Gloria: "No sé si un teatro es el lugar para hacer las paces con algo". Sin duda sí lo es. El lugar y el refugio. ■

FIN DE SEMANA Regresa una nueva edición cargada de música, juegos, concursos y karaoke

Mangafest Deluxe Edition

NOVEDAD Fomentará la inclusión de colectivos desfavorecidos y el programa Vive tu cole **MÚSICA EN VIVO** Habrá conciertos de manera ininterrumpida

SEVILLA
Mangafest celebrará el sábado y el domingo de esta semana su nueva Deluxe Edition en el palacio de exposiciones y congresos de Sevilla; edición que sustituye este año a la de verano.

El festival, un clásico ya de la cultura y el ocio de Sevilla, fomentará la inclusión de colectivos en situaciones desfavorables así como su programa "Vive tu cole".

Este programa promueve una variada oferta de actividades de ocio y de dinamización juvenil, con la finalidad de fomentar una ocupación saludable, responsable, educativa, sostenible e igualitaria del ocio y tiempo libre. Asimismo, el Ayuntamiento hispalense y Mangafest han repartido un millar de entradas para que usuarios y trabajadores de entidad del Tercer Sector disfruten del evento este fin de semana.

La edil de Juventud, Blanca Gastalver, ha destacado "la importancia de este evento que volverá a llenar, una edición más, Fibes y que viene acompañado de numerosas actividades enfocadas a todas las edades. Para el Ayuntamiento es fundamental fomentar el ocio joven de calidad, por ello estos eventos siempre encontrarán un aliado en este equipo de gobierno".

En Mangafest Deluxe Edition hay una fuerte apuesta por la música en vivo. Tanto es así que durante los dos días de celebración del evento se desarrollarán conciertos de manera ininterrumpida.

En total, una veintena de grupos y solistas pondrán el ritmo en una novedosa zona al aire libre para el evento. En cuanto a los géneros, habrá desde rock, pop o metal pasando por tributos a grandes bandas, o potentes conciertos de bandas sonoras.

Y junto al escenario musical, se desplegará una gran zona gastronómica con una



La delegada de Juventud, Blanca Gastalver, y Rafa Sánchez, de Mangafest. AYTO

decena de puestos. Un área bien ambientada donde los asistentes podrán probar recetas como las gyozas, sushi, ramen, samosas o rollitos, entre otras. No faltarán tampoco bocadillos o dulces variados.

Actividades para todos

Como es habitual, Mangafest desplegará una completa programación con centenares de actividades que se desarrollarán durante el fin de semana. Habrá concursos, exhibiciones de baile, talleres o juegos adaptados a todos los públicos.

Asimismo, al escenario principal de Mangafest Deluxe Edition subirán personalidades como Pascu y Rodri de Destripando la Historia, el presentador Jordi Cruz, los actores de doblaje de los Simpson Carlos Ysbert (Homer), Isatxa Mengibar (Lisa) y Sara Vivas (Bart), Hermoti o el actor de doblaje Pablo Domínguez, actual

voz de Son Goku en Dragon Ball.

Mangafest Deluxe Edition cuenta también con una extensa programación ideada para las familias. El festival contará con una zona infantil con castillo hinchable, Concurso de Cosplay para niños/as, talleres, karaokes, juegos gigantes, actuaciones de música y juegos en un escenario exclusivo para el público infantil.

Con más del 99% de las entradas de sábado vendidas y más del 60% del domingo, la organización anuncia que no habrá taquilla física para la venta de entradas en el evento.

Así las cosas, las últimas entradas sólo se pueden adquirir en la web www.mangafest.es. Asimismo, de la mano de la distribuidora Selecta Visión, los asistentes podrán hacerse con su entrada para el festival junto con una película a elegir por 4 euros adicionales. ■

Sarigabo

SEVILLANAS
PIPAS CON MUCHO ARTE

REBUJINA
SEVILLANA

Sevilla no se puede explicar... es para conservarla entera... con pasión, aliento y sentir desde Trisno a la Hicorena... Y cómo no iba a tener Sevilla una deliciosa lan locana... hechas con arte y sudoro son las pipas SEVILLANAS

100% Reciclado

¡Con bolsa para las cáscaras!